

**Nombre de alumno: MANUEL DE
JESUS TEJEDA MENDEZ**

**Nombre del profesor: MVZ GUILLERMO
MONTESINOS MOGUEL**

Nombre del trabajo: RESUMEN

Materia: ZOOTECNIA DE BOVINOS.

Grado: 6TO Cuatrimestre.

**Lic. En Medicina Veterinaria y
Zootecnia.**

Ocosingo, Chiapas a 18 de mayo de 2020

Componentes de una sala de ordeño

En una explotación lechera se necesita establecer una zona en la cual se realice el ordeño, para que se realice de forma adecuada y de manera higiénica, evitando el contacto con heces de otras vacas o algún otro inconveniente como pueden ser patadas o golpes en el momento del ordeño.

Bien para comenzar estas salas de ordeño se pueden realizar de diferentes materiales como pueden ser madera, tubos, o un simple apartado de las demás vacas, se debe considerar el espacio suficiente para lograr ordeñar a una vaca de manera eficaz.

La manera del ordeño puede ser manual o con una máquina de ordeño, específicamente una máquina de ordeño móvil ya que las demás máquinas serían más difíciles de conseguir para esta región tanto por su costo, como por el tamaño de estas.



Otro punto a tomar en cuenta es la forma que tendrá la sala de ordeño ya que por la región y por la economía sería más probable el colocar una sala de ordeño en paralelo o una sala de ordeño en espina de pescado.

Espina de pescado



En paralelo



Las salas de ordeño independientemente cual de las dos sean, estas deben contar con una buena ventilación y con un buen desagüe para que se mantengan

lo mas limpias posibles y sean faciles de limpiar , ya que si se nos llegara a caer la leche o quedaran residuos esto llamara a muchas moscas las cuales estaran interrumpiendo el ordeño , esto si es en forma manual claro

En el caso que fueran ya con una maquina de ordeño el encargado de ordeñar debe limpiar cada pezon antes de colocar la pesonera para el ordeño , evitando asi el ingreso de bacterias y microorganismos presentes en la teta .

Los animales , se deben sentir comodos al momento del ordeño es por ello que se colocan comederos en la sala de ordeño esto para evitar el estrés de la vaca al momento del ordeño



Otro punto a tomar son los tipos de piso que se pueden utilizar , ya que estos deben ser de un material el cual sea facil de lavar , como pueden ser de cemento o se puede utilizar una tipo alfombra la cual sea facil de lavar .

El encargado del ordeño debe contar con una vestimenta adecuada la cual es simplemente un mandil de plastico y unas botas de hule esto para evitar mancharse a la hora del ordeño .

Ya sea que se utilice de manera manual o con una maquina de ordeño estas deben tener en cuenta que la leche se debe almacenar de manera adecuada e higienica , utilizando siempre tapas para evitar el ingreso de insectos a los recipientes en el cual se hara el almacenamiento .

Las mangueras son importantes para mantener siempre limpia esta area de ordeño y para realizarlo de manera rapida en caso de un accidente a la hora de ordeñar

Y sobre todo no agregar agua a la leche ya que esta perdera su valor